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RÍO GRANDE

El evento estuvo enmarcado en los tres ejes fundamentales de Voces Vitales: 
liderazgo personal, empoderamiento económico y generación de redes, 
abriendo espacios de posicionamiento y visibilidad para todas.

FORMARTE ES 
CRECER: SE 
ENTREGARON 120 
KITS A EGRESADOS

COMERCIO 
CAMPEÓN DEL 
CLAUSURA

El senador analizó el primer año del gobierno de Milei. Destacó algunos logros 
económicos, pero muchas falencias, especialmente en materia institucional. 
Consideró que la oposición es  “muy complaciente”.

SIMPLIFICAR Y REDUCIR IMPUESTOS, 
EL OBJETIVO DE MILEI PARA 2025

“LA OPOSICIÓN NO SUPO PONERLE LÍMITES AL EJECUTIVO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

¿QUÉ HARÁN LAS PROVINCIAS?

FIN DEL MUNDO
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SENADOR PABLO BLANCO
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OTRA VEZ SIN CLASES

El SUTEF llevará a cabo desobligaciones y movilizaciones en Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin durante toda la semana, en el marco de su reclamo salarial. 
Las acciones incluyen clases abiertas y caravanas. PÁG.  4

USHUAIA

Se llevó adelante la 6° entrega 
de herramientas para fortalecer 
el primer empleo del programa 
“Formarte es Crecer”. En esta 
oportunidad, se hizo entrega 
de 120 kits para los egresados 
y egresadas de los cursos de 
formación laboral. 

MÁS DE 70 MUJERES PARTICIPARON DE LA 
JORNADA VOCES VITALES CONO SUR

PÁG. 8

DESOBLIGACIONES Y 

MOVILIZACIONES DEL SUTEF

El verdinegro se consagró como 
el mejor del Torneo Clausura en 
un partido inolvidable, venciendo 
a HAF por 4-3 en el tiempo 
suplementario después de estar 
0-3 abajo. Ahora habrá final anual 
con Magallanes.

Con el objetivo de simplificar y bajar la presión tributaria, el Gobierno prepara una 
reforma integral al respecto. Los gobernadores tendrán que definir si 
siguen su ejemplo o asfixian a sus provincias con mayor carga impositiva.
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“ES ADMIRABLE 
EL ESFUERzO, EL 

COMPROMISO, LAS GANAS 
qUE PONEN LAS FAMILIAS 

AL ACOMPAñAR ESTE 
CAMINO qUE BRINDA 

OPORTUNIDADES, 
CRECIMIENTO Y SOBRE 

TODO CONSTRUYE 
COMUNIDAD” DESTACÓ EL 

INTENDENTE PEREz.
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Licitación Privada N° 03/24 

Obra: “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - 

BARRIO KAREKEN -  TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PRIVADA Nº 03/24 para la ejecución de 
la Obra “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - BARRIO KAREKEN 
-  TOLHUIN”;
  

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CINCUENTA Y UN MILLONES DOSCIENTOS 
SETENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y SIETE CON 25/100 ($ 
51.274.847,25).
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 19 
DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES N°327 
- TOLHUIN (9412) - EL DIA 19 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com 

FORMARTE ES CRECER: SE ENTREGARON 
120 KITS A EGRESADOS

Además, se entregaron reconoci-
mientos a adultos y adultas mayores 
que se graduaron del Programa de Al-
fabetización Municipal. En ese marco, 
el Intendente anunció la construcción 
de más espacios, un nuevo Centro Co-
munitario Municipal para los barrios 
Los Cisnes y Vapor Amadeo; y un nuevo 
Espacio Joven en el barrio Malvinas Ar-
gentinas.

Desde sus inicios, el programa mu-
nicipal “Formarte es Crecer” lleva en-
tregados más de 2.250 herramientas 
en los diferentes oficios laborales, con 
el objetivo de promover el empleo y la 
estabilidad laboral, a través de disposi-
tivos que fortalezcan los conocimientos 
adquiridos durante un año de capacita-
ción constante y continua. Dicho pro-
grama, es llevado adelante por la Secre-

Se llevó adelante la 6° entrega de herramientas para fortalecer el primer empleo del programa “Formarte es Crecer”. En esta 
oportunidad, se hizo entrega de 120 kits para los egresados y egresadas de los cursos de formación laboral. 

taría de Gestión Ciudadana, a través de 
Espacio Joven y Centros Comunitarios 
Municipales, en conjunto con la Direc-
ción de Empleo. 

En el marco de la entrega que se de-
sarrolló este fin de semana en el polide-
portivo Margalot, el intendente Martín 
Perez felicitó a cada vecino y vecina, a 
las juventudes y adultos mayores, que 
fueron parte de las capacitaciones que 
se ofrecieron durante el 2024 en los dis-
tintos Espacio Joven y Centros Comuni-
tarios Municipales de la ciudad. “Es ad-
mirable el esfuerzo, el compromiso, las 
ganas que ponen las familias al acom-
pañar este camino que brinda oportu-
nidades, crecimiento y sobre todo cons-
truye comunidad”. 

“Estos espacios son una forma tam-
bién de encontrarnos y de abrazarnos 

como comunidad, en este momento 
difícil que atravesamos como país”, ex-
presó el Intendente, y destacó que “ade-
más de aprender oficios o capacitarse 
en lo que más les guste, en los CCM y 
en los Espacio Joven nos afianzamos 
como comunidad, siendo todos parte 
del mismo lugar y acompañándonos 
como riograndenses”. 

En esa línea, Perez celebró los logros 
de quienes recibieron su certificación y 
sus kits para emprender, y resaltó la im-
portancia de un Estado presente, “que 
acompaña, que trata de resolver y ofre-
cer alternativas; que escucha cada una 
de las necesidades de los vecinos. Sa-
bemos que aún hay mucho por hacer, 
pero este momento es un gran logro”. 

El Intendente recordó que, con el fin 
de sumar cada vez más espacios que 
aporten al crecimiento de los vecinos, 
“reconstruimos el SUM del barrio Bi-
shop, y creamos espacios nuevos como 
el SUM del barrio Malvinas Argenti-
nas y el del barrio Perón. Pero vamos 
por más, el año que viene vamos a co-
menzar la construcción del SUM para 
el barrio Los Cisnes y Vapor Amadeo, 
acercando cada vez más el Estado Mu-
nicipal a cada barrio”.  

Finalmente, Martín Perez puso en 
valor el trabajo diario que se lleva ade-
lante en los Espacio Joven, y anunció 
que se construirá el cuarto espacio jo-
ven, en esta oportunidad en el barrio 
Malvinas Argentinas. “Son lugares que 
representan cuidado y acompaña-
miento para nuestros jóvenes. Junto a 
los profes y a todo el equipo pensamos 
todo el tiempo qué podemos hacer 
para contribuir a que nuestros jóvenes 
tengan un proyecto de vida”.

Por su parte, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, expresó es-
tar feliz “porque logramos este año en-
contrarnos y construir vínculos sanos”, 
y celebró que en los espacios jóvenes 

“exista no solo la oferta de actividades 
vinculadas a cultura, deporte y recrea-
ción; sino también que los jóvenes ten-
gan la oportunidad de realizar un taller 
laboral, y de esa manera, encontrarle un 
horizonte de futuro a sus vidas”. 

Ferro resaltó que “además de reci-
bir un certificado que acredita todo lo 
aprendido; los alumnos y alumnas tam-
bién recibieron una herramienta, que 
tiene la intención de poder darles un 
empujoncito para que arranquen con 
su emprendimiento”; y valoró a cada 
uno de ellos “porque son ejemplo para 
nosotros. Ejemplo de que se puede cre-
cer, se puede ir para adelante y encon-
trar un sentido a nuestras vidas”.

Cabe destacar que, en esta oportuni-
dad, se hizo entrega de 120 kits para los 
egresados y egresadas de los cursos de 
formación de barbería, pestañas, uñas 
esculpidas, colorimetría, peluquería 
canina, bartender, chocolatería, cocina 
laboral y maquillaje artístico y social. 

Al mismo tiempo, se otorgó un reco-
nocimiento especial a los docentes que 
dictaron clases en cada uno de los cur-
sos laborales; y se entregaron mencio-
nes especiales a quienes participaron 
en el taller de alfabetización.

RÍO GRANDE
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El verdinegro se consagró como el mejor del Torneo Clausura en un partido inolvidable, venciendo a HAF por 4-3 en el tiempo 
suplementario después de estar 0-3 abajo. Ahora habrá final anual con Magallanes.

COMERCIO CAMPEÓN DEL CLAUSURA
USHUAIA (Por Santiago Gonelli).- 

Llegó a su fin el campeonato de prime-
ra división y no podía ser de otra forma 
que con un cotejo que quedará para los 
libros de los mejores de nuestro futsal 
auténtico.

Fue un tiempo para cada uno en el 
que HAF dominó por completo en la 
primera mitad. Con la manija de Oliva 
comandando los ataques y transiciones 
del rojinegro (vestido de violeta). con la 
tenacidad de Morales y la capacidad go-
leadora de Torres.

El primer gol llegó justamente en los 
pies de Torres que capturó un rebote y 
la mandó a guardar.

Torres nuevamente anotaría un tan-
to, esta vez luego de una gran jugada 
preparada de tiro libre donde Nicoliello 
cedió para “Grillo” quien estaba al lado 
del palo y tuvo que empujarla con clase 
para sacar ventaja de dos goles.

En la segunda mitad “Luchi” Nico-
llielo realizaría una jugada espectacular 
buscando una pared con Damián Nico-
llielo, saliendo desde el fondo en una 
contra letal y concretando el 3-0 que 
parecía terminar con la final, con un 
HAF muy superior.

Sin embargo Comercio no bajó 
nunca los brazos y gracias a un gol de 
“Ema” Korol de tiro libre, el verdinegro 
comenzó a ilusionarse con un acerca-
miento al marcador que sería aún ma-
yor.

Uno de los pilares de esta campa-

ña conseguiría el segundo descuento: 
Lautaro Sanchez arremetió la defen-
sa rojinegra, de rebote y con zurda 
estampó el 2-3 que ponía a tiro en el 
resultado a Comercio y las dudas co-
menzaban a aparecer en HAF.

A pocos minutos del final del parti-

do, con todo abierto y con una respues-
ta anímica y física fenomenal, Bran-
don Espinoza en una guapeada digna 
de uno de los mejores pívots que tiene 
nuestro futsal clavó el empate y la alga-
rabía total del banco comercial.

De esta forma nos íbamos al tiempo 
extra, impensado durante la primera 
etapa pero tan claro en el transcurso de 
la segunda.

Apenas comenzado el suplementa-
rio un disparo cruzado del “Gama” Alar-
cón, encontró en el camino la cabeza 
de Morales, jugador de HAF quien de 
cabeza desvió el balón introduciéndo-
se en su propia portería poniendo en 
ventaja 4-3 a Comercio dando vuelta la 
tortilla en una final épica.

El segundo tiempo extra fue frenéti-
co de ida y vuelta pero el marcador no 
se movió. La copa y la alegría fue para 
los de Ralinqueo que tuvieron una im-
pecable actuación cuando más lo ne-
cesitaban, sabiendo reponerse a la ad-
versidad, demostrando un temple de 
equipo grande y Campeón.

La primera estrella para el Halcòn, y 
de que forma…

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO |  3 de Diciembre de 20244 | 

La actual semana de clases en Tierra 
del Fuego se verá atravesada por nue-
vas medidas de fuerza impulsadas por 
el Sindicato Unificado de Trabajadores 
de la Educación Fueguina (SUTEF), 
como parte de su reclamo por un au-
mento salarial. 

Estas acciones se desarrollarán en 
un contexto donde el actual período 
lectivo ha sido uno de los más desastro-
sos de los últimos años, con múltiples 
días de clases perdidos debido a los pa-
ros docentes. 

La gestión del gobernador Gustavo 
Melella ha sido duramente criticada, 
ya que no ha aplicado descuentos a los 
docentes que decidieron no concurrir a 
las aulas a lo largo de este ciclo lectivo.

Las medidas que el SUTEF llevará 
a cabo durante la última semana del 
año incluyen desobligaciones internas 
en las tres ciudades de la provincia, así 
como movilizaciones y actividades de 
visibilización del reclamo en diversas 
localidades. 

El lunes 2 de diciembre fue el primer 

El SUTEF llevará a cabo desobligaciones y movilizaciones en Ushuaia, Río Grande y Tolhuin durante toda la semana, en el marco de su 
reclamo salarial. Las acciones incluyen clases abiertas y caravanas.

día de acción, con desobligaciones in-
ternas tanto en Ushuaia, Río Grande 
como Tolhuin, en los turnos mañana y 
vespertino. Para el turno tarde, se con-
vocó a una desobligación con movili-
zación en Ushuaia y Río Grande, con 
puntos de concentración en la Escuela 
N° 1 de Ushuaia y las esquinas de San 
Martín y Belgrano en Río Grande. 

En Tolhuin, la cita fue a las 16 horas 
en la Plaza Cívica, bajo el lema “Clase 
abierta hacia la construcción de nues-
tro Salario Mínimo Vital y Móvil”.

Este martes 3 de diciembre, las 
medidas de fuerza continuarán con 
desobligaciones internas en todos los 
turnos en las tres ciudades. En el turno 
tarde, las movilizaciones se concentra-
rán nuevamente en Ushuaia, donde 
los docentes se reunirán en la Escuela 
N° 1, y en Tolhuin, con un nuevo acto 
en la Plaza Cívica. En Río Grande, a las 
16 horas, se realizará una “Clase abier-
ta hacia la construcción de nuestro 
Salario Mínimo Vital y Móvil” frente 
al Centro Cultural Yaganes. A las 19 

LA SEMANA DE CLASES ESTARÁ SIGNADA 
POR DESOBLIGACIONES DEL SUTEF

MUESTRA ANUAL DE 
ACTIVIDADES CULTURALES

El Municipio de Tolhuin llevó a 
cabo su Muestra Anual de Activida-
des Culturales 2024, un evento orga-
nizado por la Dirección de Cultura 
que reunió a la comunidad en una 
jornada de celebración y encuentro. 

La muestra incluyó stands expo-
sitivos, presentaciones escénicas y 
actividades culturales desarrolladas 
a lo largo del año, en un esfuerzo 
por promover y fortalecer el desa-

rrollo cultural y el sentido de arraigo 
en Tolhuin.  

El evento contó con la participa-
ción de la Dirección de Desarrollo 
Sustentable y Ambiente, la Direc-
ción de Discapacidad, Desarrollo 
Social, Juventudes y diversos espa-
cios artísticos locales, como el Ballet 
Corazones del Sur, Corpo Candido y 
grupos de K-pop, junto a los talleres 
culturales municipales.  

TOLHUIN

horas, se llevará a cabo un Congreso 
provincial de delegadas y delegados de 
manera virtual.

El miércoles 4 de diciembre, las 
actividades continuarán con nuevas 
desobligaciones internas en todos los 
turnos, en las tres ciudades de la pro-
vincia. En el turno tarde, se llevará a 

cabo una desobligación con caravanas 
en Río Grande, con punto de concen-
tración en la Plaza del Delfín, y en Tol-
huin, con la Plaza Cívica como centro 
de encuentro. En Ushuaia, la cita será a 
las 16 horas frente a Casa de Gobierno, 
con una nueva “Clase abierta hacia la 
construcción de nuestro Salario Míni-
mo Vital y Móvil”.

El reclamo del SUTEF busca visibili-
zar lo que consideran una precariedad 
salarial de los trabajadores de la edu-
cación en la provincia. Desde el sindi-
cato afirman que la falta de respuestas 
efectivas por parte del gobierno provin-
cial ha generado un desgaste en la co-
munidad educativa, que ve cómo cada 
vez más se profundizan las diferencias 
entre lo que el gremio exige y las ofertas 
recibidas.

A lo largo del año, las medidas de 
fuerza del SUTEF se fueron intensifi-
cando, sumando paros y desobligacio-
nes que afectaron el desarrollo del ciclo 
lectivo en todas las regiones de Tierra 
del Fuego. A pesar de las repercusiones 
en el calendario escolar, el gremio ha 
decidido culminar el año con estas pro-
testas, buscando una respuesta a sus 
demandas salariales sectoriales.

OTRA VEZ 
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La Secretaría Académica de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur (UNTDF) recuerda que 
hasta el 6 de diciembre se encuentra vigente el período de preinscripción online para el ingreso al ciclo lectivo 2025.

UNTDF: ÚLTIMOS DÍAS DE INSCRIPCIÓN 
A CARRERAS DE GRADO Y PREGRADO

La UNTDF institución pública y 
gratuita que forma parte del Sistema 
Universitario Nacional, ofrece más de 
veinticinco carreras de grado, pregrado 
y posgrado, orientadas específicamen-
te al desarrollo y las necesidades de la 
provincia y la región.

La universidad brinda a sus estu-
diantes una formación integral, con 
oportunidades para incorporarse en 
grupos de investigación, proyectos de 
extensión y una amplia red de benefi-
cios, como becas, tutorías y prácticas 
pre-profesionales, diseñadas para apo-
yar su trayectoria académica y proyec-
ción profesional.

El proceso de preinscripción es-
tará disponible en línea a través del 
sitio web https://www.untdf.edu.ar/
ingresantes hasta el 6 de diciembre. 
Los aspirantes deberán registrar sus 
datos y, posteriormente, presentar la 
documentación requerida de manera 
presencial en la Oficina de Atención a 
Estudiantes, ubicada en Yrigoyen 879 
(Edificio B) en Ushuaia y en Thorne 
302 en Río Grande, según las indica-
ciones detalladas en la página web. 

EDUCACIÓN

Los documentos necesarios inclu-
yen el formulario de preinscripción 
impreso, fotocopia y original del 
DNI, dos fotos carnet (medida 4x4), 
y el título secundario o constancia 
en trámite.

Además, los aspirantes mayores 
de 25 años que no hayan completa-

do sus estudios secundarios podrán 
inscribirse para rendir un examen de 
conocimientos generales. Al aprobar-
lo, podrán formalizar su ingreso a la 
universidad, en el marco del artículo 
N° 7 de la Ley Nacional 24.521 de Edu-
cación Superior.

Todos los ingresantes deberán 

participar en el Curso de Iniciación 
Universitaria (CIU), un trayecto de for-
mación diseñado para acompañar a los 
nuevos estudiantes en su transición a 
la vida universitaria. Este curso inclui-
rá seminarios, talleres, asesoramiento 
y orientación por parte de docentes y 
no docentes universitarios.
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PAULI RESTÓ IMPORTANCIA A LO qUE 
FIGURE EN EL PRESUPUESTO NACIONAL 

El diputado nacional por Tierra del 
Fuego de La Libertad Avanza, Santiago 
Pauli, manifestó su postura frente a crí-
ticas expresadas por el senador Pablo 
Blanco y las diputadas fueguinas An-
drea Freites y Carolina Yutrovic sobre la 
falta de asignación presupuestaria para 
la continuidad de obras públicas en la 
provincia. En declaraciones a FM Mas-
ter’s, el legislador ofreció un enfoque 
que relativiza la necesidad de que todas 
las obras estén explícitamente detalla-
das en el presupuesto nacional, seña-
lando que existen mecanismos alterna-
tivos para garantizar las transferencias 
necesarias.

Pauli destacó la importancia de cier-
tos proyectos que sí fueron incluidos 
en el presupuesto, como la Base Na-
val Integrada, y minimizó la ausencia 
de otras iniciativas específicas. “No es 
mínimo, o sea que efectivamente esté 
la partida, se apruebe y se empiece la 
obra de la Base Naval Integrada. Es muy 
importante para Tierra del Fuego. Yo no 
lo minimizaría”, señaló, en alusión a los 
avances en la implementación de ese 

El diputado de La Libertad Avanza relativizó la preocupación expresada por el senador Blanco sobre la falta de cumplimiento del 
compromiso de Nación de dar continuidad a algunas obras públicas en la provincia.

POCAS OBRAS PARA LA PROVINCIA

proyecto estratégico.
También hizo mención al acuerdo 

entre el Gobierno Nacional y el provin-
cial para completar obras con un cierto 
grado de avance, aunque reconoció los 
problemas asociados con la transferen-
cia de fondos. “He escuchado comen-
tarios del Gobierno provincial acerca 
de que los fondos todavía no han sido 

transferidos. Eso es algo que hay que re-
solver”, expresó, manifestando su apo-
yo al reclamo para que se cumpla con 
lo pactado.

En respuesta a las preocupaciones 
planteadas por Blanco, Pauli planteó 
una visión más general sobre el mane-
jo presupuestario. “La realidad es que 
el presupuesto es un documento muy 
extenso, en el cual no necesitás que es-
tén todos los detalles de esas obras en 
particular para que el gobierno vaya a 
transferir. Hay transferencias que se 
hacen a la provincia y distintos meca-
nismos en los cuales se pueden hacer 
las transferencias de esos fondos sin 
que estén incluidos como obras nuevas 
o como la culminación de obras en el 
presupuesto”, explicó.

Además, enfatizó que la inclusión 
de un proyecto en el presupuesto no 
garantiza su ejecución, al igual que 
la ausencia de detalles específicos no 
implica que los fondos no puedan ser 

transferidos. “No miraría que estén ahí 
o no estén ahí como la prueba cabal de 
que se vayan a transferir. Sí coincido y 
comparto la preocupación, y nos esta-
mos moviendo para que eso suceda”, 
afirmó, reconociendo las gestiones ne-
cesarias para que las obras puedan con-
cretarse.

En cuanto al tratamiento legislati-
vo del presupuesto, Pauli señaló que el 
plazo administrativo para su discusión 
ordinaria ya expiró, quedando dos es-
cenarios posibles: la convocatoria a una 
sesión extraordinaria en diciembre o la 
reconducción del presupuesto vigente 
para 2025. “Lo único que puede suce-
der ahora es si hay alguna intención de 
hacerlo mediante una sesión extraordi-
naria, que es una opción, pero para una 
sesión extraordinaria necesitas tener un 
acuerdo de que por lo menos van a estar 
sentados ahí los diputados suficientes”, 
precisó.

Asimismo, indicó que el panorama 
actual está influido por negociaciones 
políticas en la Cámara de Diputados. 
“Hay un temita de negociación con 
ciertos diputados que responden a cier-
tos gobernadores y vamos a ver cómo 
termina esa historia”, adelantó, sin 
brindar mayores detalles sobre las posi-
bles definiciones.

Finalmente, anticipó que en la se-
sión preparatoria del miércoles se abor-
dará la renovación de autoridades en la 
Cámara Baja, aunque no prevé cambios 
significativos. “Asumo que no van a ha-
ber grandes novedades con respecto a 
la continuidad de la presidencia de la 
Cámara y distintas autoridades”, con-
cluyó Santiago Pauli.

LA TARJETA +U SUMA 
USUARIOS EN TOLHUIN 

El subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico de la Municipalidad de Us-
huaia, Roberto Trujillo, se reunió con 
concejales de Tolhuin para evaluar la 
inserción y crecimiento de la Tarjeta 
+U en esa ciudad. 

El funcionario explicó a los edi-
les Matías Rodríguez Ojeda, Rosana 
Taberna, Marcelo Muñoz y Jeanette 
Alderete el funcionamiento de esa he-
rramienta económica, e informó sobre 
la cantidad de comercios adheridos. 

También presentó las proyecciones 
para 2025, periodo en el que se bus-
cará, entre otros objetivos, fomentar 
los descuentos en las tarifas de alo-
jamientos de la ciudad “apuntando 
tanto al turismo interno como al ex-
tranjero a fin de impulsar la llegada 
de visitantes a un punto turístico que 
crece día a día”. 

Finalmente, destacó que “la comu-
nidad de Tolhuin se puede asociar a la 
tarjeta y disfrutar de los descuentos en 
toda la provincia, además de acceder a 
beneficios en la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires y en el cruce de la barca-
za”.

ACTUALIDAD
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ASFALTO URBANO

La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad actualizó información sobre los distintos trabajos del área 
que encabeza, una síntesis de lo concluido y lo que aún falta terminar.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad de 
Ushuaia, Belén Borgna, brindó una ac-
tualización detallada sobre el estado de 
las obras urbanas e infraestructura que 
se están llevando a cabo en la ciudad. 
En su balance, por FM Master’s, destacó 
los avances en diversas arterias y pro-
yectos, aunque aún quede trabajo por 
realizar.

En el ámbito de pavimentación y re-
pavimentación, Borgna destacó que “se 
avanzó muy bien en Avenida Alem. En 
Héroes de Malvinas se avanzó bastante, 
falta todavía una calzada, un interme-
dio, así que eso tenemos para un ratito 
más. Se hizo muy en tiempo y forma el 
puente, fue una buena articulación con 
la empresa y con el área de Servicios Pú-
blicos y Ambiente para dejar todo lim-
pio, pintado y puesta en valor completa 
del puente”.

En otras áreas de la ciudad, explicó 
que se ha avanzado considerablemen-
te en la Avenida Yrigoyen, donde “falta 
un tramo más”. Actualmente, se están 
realizando trabajos en la Avenida Ma-
gallanes, Solís y Teodoro Mendoza en 
el barrio 640 Viviendas. Asimismo, se 
completaron los trabajos en las calles 
Del Michay y Padín Otero, intervencio-
nes que requirieron un cambio comple-
to de base, lo que Borgna calificó como 
“un trabajo bastante importante que se 
pudo finalizar en tiempo y forma tam-
bién”.

Respecto a las tareas en los barrios, 

se concluyó la pavimentación de Cons-
titución Fueguina en la zona de Monte 
Gallinero, pero todavía queda avanzar 
en otras calles como Kuanip, Kupanaka 
y las internas del sector, así como en Al-
fonsina Storni, Don Bosco, Piedrabuena 
y un tramo de Maipú. Según la funcio-
naria, las obras alcanzan actualmente 
“un avance general de esta primera eta-
pa en un 40% aproximadamente”.

Sin embargo, el clima adverso plan-
tea un desafío adicional para el progre-
so continuo de las tareas. “Esta semana 
va a estar bastante interrumpida por-
que se espera mal clima hasta el miér-
coles, pero hasta el viernes veníamos 
avanzando muy bien con los tiempos”, 
explicó Borgna.

Paralelamente, tres empresas traba-
jan en tareas de asfalto mientras que la 

Dirección de Bacheo se concentra en 
intervenciones menores y fresado para 
mitigar el deterioro en las calles. “Hici-
mos un bacheo grande en calle Guara-
ní el viernes pasado, tareas de fresado 
en Malvinas Argentinas también, para 
prontamente tirar asfalto en caliente”, 
señaló. Asimismo, detalló que se utiliza 
biomezcla para baches menores mien-
tras se esperan avances en la instala-
ción de la planta de asfalto propia de la 
ciudad.

Sobre este último proyecto, Borg-
na especificó que “la planta de asfalto 
está en proceso de instalación. Estamos 
como en un 80% de instalación eléctri-
ca, estamos más o menos en un 35% en 
instalación de ductos”. Según los cálcu-
los, la puesta en marcha dependerá de 
la llegada de empresas especializadas, 
pero la expectativa es que esté operativa 
entre enero y febrero del próximo año.

Finalmente, se refirió al avance en 
las obras de las piletas de Andorra, otro 
de los proyectos clave en infraestructu-
ra municipal. “Las piletas propiamente 
dichas ya se está casi finalizando el re-
vestimiento. Se finalizó el revestimiento 
de la pileta grande, de la profunda. La 
pileta plana se estará finalizando a fines 
de la semana que viene”. Además, men-
cionó que se han realizado mejoras en 
los drenajes perimetrales para mitigar 
filtraciones y se avanza en baños y ves-
tuarios.

El informe ofrecido por Belén Borg-
na combina avances concretos con 
desafíos logísticos y climáticos, en un 
contexto de expectativas puestas en la 
mejora de la infraestructura urbana de 
Ushuaia.

EVALÚAN AVANCE DEL TRABAJO 
EN LAS CALLES DE USHUAIA
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“LA OPOSICIÓN NO SUPO PONERLE LÍMITES AL EJECUTIVO”

El senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco (UCR), ofreció un 
análisis crítico del primer año de ges-
tión del presidente Javier Milei, seña-
lando tanto avances económicos como 
importantes retrocesos, especialmen-
te en materia institucional. Blanco, en 
FM Master’s, expresó su preocupación 
por lo que considera una actitud com-
placiente de gran parte de la oposición 
y cuestionó severamente el uso reite-
rado de decretos de necesidad y urgen-
cia (DNU) por parte del Ejecutivo, los 
cuales, en su opinión, han relegado al 
Congreso a un rol secundario.

El legislador destacó algunos logros 
numéricos de la administración na-
cional, mencionando la disminución 
de la inflación, la estabilidad del dólar 
y la baja del riesgo país como puntos 
positivos. Sin embargo, subrayó que 
estos indicadores no reflejan necesa-
riamente mejoras en la vida cotidiana 
de los ciudadanos. “Hay otros núme-
ros que preocupan, como la pérdida 
de actividad económica, la pérdida de 
fuentes de trabajo y el cierre de empre-
sas”, afirmó, reconociendo que estos 
problemas han generado un impacto 
negativo en varios sectores.

Blanco fue particularmente enfáti-

El senador analizó el primer año del gobierno de Milei. Destacó algunos logros económicos, pero muchas falencias, especialmente 
en materia institucional. Consideró que la oposición es, en líneas generales, “muy complaciente”.

co al señalar un retroceso en el respeto 
por el funcionamiento institucional. 
Según explicó, la utilización excesiva 
de los DNU por parte del Gobierno ha 
socavado la relevancia del Congreso. 
“Está prácticamente gobernando ha-
ciendo caso omiso al Congreso de la 
Nación”, manifestó, haciendo referen-
cia específica al DNU 70/23, que según 
él permite al Ejecutivo actuar sin las 
limitaciones propias de un sistema re-
publicano. 

Además, consideró que la oposición 
no ha sabido poner límites claros al 
avance del Ejecutivo: “Hay una quietud 
más que marcada por parte de la opo-
sición, y me hago cargo, por el sector 
que representamos nosotros, aunque 
no por mi manera de pensar y actuar”.

El senador también cuestionó el 
manejo del presupuesto 2025, asegu-
rando que las estrategias del Gobierno 
Nacional apuntan a reconducir el pre-
supuesto de 2023, lo que limitaría aún 
más el control legislativo sobre los re-
cursos extraordinarios. 

Según Blanco, este esquema per-
mitiría al Ejecutivo exhibir cifras de 
superávit fiscal y déficit cero que, en 
realidad, se lograrían a expensas de 
las provincias. “El que soporta el supe-

rávit y el déficit cero de la Nación son 
las provincias”, afirmó, en una clara 
alusión al costo que implica para las 
jurisdicciones provinciales la política 
económica del gobierno nacional.

También dirigió críticas hacia sus 
colegas del Congreso, tanto del ofi-
cialismo como de la oposición. Según 
expresó, “muchos integrantes, no del 
oficialismo, sino de la oposición, son 
complacientes”. 

Blanco manifestó su descontento 
por la falta de sesiones en el Senado, 
algo que atribuyó al temor de algunos 
legisladores de derogar decretos que 
otorgan amplias facultades al Ministro 
de Economía para renegociar la deuda. 
“Hace más de 60 días que el Senado no 
funciona”, lamentó.

Asimismo, señaló responsabilida-
des compartidas entre los gobernado-
res provinciales, a quienes acusó de 
aceptar pasivamente promesas incum-
plidas del Gobierno Nacional. Blanco 
hizo referencia a la problemática de las 
cajas de jubilaciones provinciales, des-
tacando que, aunque el Senado apro-
bó una ley para resolver este asunto, el 
veto del Ejecutivo fue respaldado por 
legisladores instruidos por los propios 
gobernadores para no insistir en su 
sanción. “El gobierno promete, pero 
no cumple, y los gobernadores aceptan 
mansamente que el gobierno una vez 
más les vuelva a mentir”, afirmó.

Finalmente, el senador Pablo Blan-
co expresó su preocupación por la falta 
de una alternativa política viable que 
pueda posicionarse entre los extremos 
representados por el actual gobierno y 
la gestión anterior. Según su análisis, 
esto contribuye a un panorama de es-
tancamiento político y mediático que 
no ofrece soluciones reales a los pro-
blemas del país. “Muchos no ven una 
opción distinta, o es Milei o es volver a 
lo anterior”, concluyó.

Licitación Pública N° 12/24 

Obra: 

“INICIATIVA PRIVADA - PAVIMENTACIÓN

BARRIO CENTRO Y VILLA NEVADA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/24 para la ejecución 
de la Obra “INICIATIVA PRIVADA – PAVIMENTACION BARRIO CENTRO Y 
VILLA NEVADA”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS 
MILLONES SEISCIENTOS TREINTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS 
VEINTINUEVE CON 11/100 ($996.637.227,11).
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A 
LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

SENADOR PABLO BLANCO
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Con el objetivo de simplificar y bajar la presión tributaria, el Gobierno prepara una reforma integral al respecto. Los gobernadores 
tendrán que definir si siguen su ejemplo o asfixian a sus provincias con mayor carga impositiva.

SIMPLIFICAR Y REDUCIR IMPUESTOS, 
EL OBJETIVO DE MILEI PARA 2025

En su objetivo de simplificar el sis-
tema impositivo y reducir la presión 
tributaria, el Gobierno de Javier Milei 
está preparando una reforma integral 
que apunta a transformar aspectos cla-
ve de la economía y la administración 
pública de Argentina. 

La reforma tributaria, que será uno 
de los puntos centrales de la agenda 
del Ejecutivo para 2025, representa el 
primer paso de un ambicioso plan de 
reformas que abarca no solo lo fiscal, 
sino también áreas como la previsión 
social, el trabajo y la justicia penal.

Con el fin de avanzar en la simpli-
ficación del sistema tributario, el Go-
bierno nacional proyecta reducir el 
número de impuestos que se aplican 
en el país. 

Actualmente, según el Institu-
to Argentino de Análisis Fiscal (IA-
RAF), existen 155 tipos de tributos 
en todo el país, pero se estima que 
seis de ellos representan el 83% de 
la recaudación total: el Impuesto al 
Valor Agregado (IVA), los Aportes y 
Contribuciones a la Seguridad Social, 
el Impuesto a las Ganancias, los Im-
puestos sobre los Ingresos Persona-
les, Débitos y Créditos bancarios y 
los Derechos de Exportación. De esta 
manera, el Gobierno de Milei aspira 
a reducir esta cantidad a solo cinco o 
seis tributos, lo que permitirá no solo 
simplificar el sistema, sino también 
mejorar su eficiencia.

La reforma tiene como objetivo ini-
cial la simplificación, sin una rebaja 
significativa de la carga tributaria. Esto 
se debe a que el Gobierno mantiene 
como pilar fundamental de su gestión 
la política de déficit cero. 

El Gobierno de Milei no está dis-
puesto a ceder ante los reclamos de 
algunos mandatarios provinciales que 
piden aumentos de partidas, ya que la 
prioridad es mantener el equilibrio en 
las cuentas del Tesoro. 

En cuanto a la administración pú-
blica, la reducción de personal tam-
bién continuará siendo un eje central, 
con la no renovación de contratos y el 
pase a retiro de empleados en edad ju-
bilatoria. Además, se eliminarán áreas 
cuyas funciones ya no sean necesarias.

En este marco, un importante cola-

borador de la Casa Rosada afirmó que 
“el propósito es eliminar todo gasto su-
perfluo que genera el Estado”. 

No obstante, la reforma no se limi-
tará al ámbito tributario. El Gobierno 
de La Libertad Avanza también planea 
una serie de modificaciones radicales 
en otras áreas clave de la estructura 
del Estado. Entre ellas se destacan las 
reformas previsionales, laborales y pe-
nales. 

En el ámbito previsional, el Ejecuti-
vo busca eliminar los regímenes espe-
ciales que permiten a ciertos grupos de 
trabajadores jubilarse con requisitos 
más laxos que los establecidos para el 
régimen general. Se estima que, de eli-
minarse estos regímenes de privilegio, 
la jubilación mínima podría triplicar-
se, pasando de los $259.600 actuales a 
$778.800. Según datos de la ANSES, es-
tos regímenes especiales representan 
solo el 3,4% del total de los beneficios 
contributivos, pero consumen el 10,9% 
de los recursos destinados a la seguri-
dad social, debido a que sus haberes 
son considerablemente más altos que 
los del régimen general.

El Gobierno proyecta continuar con 
el sistema de reparto en las jubilacio-
nes, pero al mismo tiempo incentivar 

el desarrollo de seguros privados de re-
tiro. Para lograr la sustentabilidad del 
sistema previsional a largo plazo, se es-
tima que la proporción de trabajadores 
en blanco debería aumentar signifi-

cativamente, ya que en la actualidad 
la relación es de solo 1,5 trabajadores 
por cada jubilado, muy por debajo de 
los 3 trabajadores por pasivo necesa-
rios para garantizar la sostenibilidad 
del sistema.

En cuanto al ámbito laboral, el Go-
bierno tiene la intención de imple-
mentar reformas orientadas a incenti-
var la formalización del empleo, dado 
que el trabajo informal representa 
alrededor del 30% de la fuerza labo-
ral del país. La reforma laboral será 
presentada de manera conjunta con la 
previsional, y se considera fundamen-
tal para aumentar la cantidad de tra-
bajadores en blanco, lo que permitiría 
mejorar la sustentabilidad del sistema 
previsional.

Aunque las reformas en el cam-
po gremial quedaron relegadas por el 
momento, el oficialismo estima que, 
tras lo que esperan sea un triunfo en 
las elecciones de medio término, po-
drán avanzar con mayor fuerza en este 
campo. Algunas de las iniciativas que 
se han postergado son la democratiza-
ción de los gremios y la posibilidad de 
que las contribuciones a los sindicatos 
sean optativas.

¿QUÉ HARÁN LAS PROVINCIAS?

EDICTO  
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N ° 1— Distrito Judicial Norte 

de Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, Juez, Prosecretaria interina 
a cargo de la Dra. Camila Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro E. Giacchino 
6675 B° YPF, de la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, en los autos Caratulados: HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ 
VEGA JOSE ARNALDO S/ EJECUTIVO - expte. N° 29743 CITA al demandado, VEGA 
JOSE ARNALDO DNI N° 26.993.571, para que dentro del plazo de CINCO (05) días, 
comparezca a estar a derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, 
bajo apercibimiento de llevar adelante la presente ejecución designando defensor 
oficial (CPCC:467.3 y 160.1) 

Rio Grande, 14 de noviembre de 2024 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en el Boletín Oficial y por un 

(1) día en el diario de mayor circulación local. 
CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina
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LO qUE DEJÓ EL IMPRESIONANTE ENCUENTRO 
DE MOTOVIAJEROS EN USHUAIA

Hugo Simoncini, referente de la or-
ganización, destacó por FM Master’s 
el carácter único del encuentro: “Us-
huaia es un punto muy buscado para 
los motociclistas. Cualquier día de la 
temporada que permite circular, si vos 
te ponés en la entrada, vas a ver entre 
30 y 50 motos por día que entran por-
que los motociclistas buscan la foto al 
final de la Ruta 3”. Este fenómeno se 
intensificó en los días previos al even-
to, cuando la cantidad de motos en las 
rutas hacia la ciudad aumentó nota-
blemente.

Entre las actividades más destaca-
das estuvo la “muestra estática” en la 
calle San Martín, que este año se re-
tomó tras haberse realizado anterior-
mente en el playón del polideportivo. 

El 17° Encuentro Internacional de Motoviajeros en el Fin del Mundo se desarrolló con gran éxito este fin de semana en Ushuaia, 
convocando a motociclistas locales, de distintas provincias argentinas y de países como Chile, Perú, Brasil, Uruguay, Ecuador, 
Paraguay e incluso Estados Unidos. Organizado por la asociación Latitud 54 Sur, el evento se consolidó una vez más como un 
ícono para los apasionados por las dos ruedas.

17° ENCUENTRO INTERNACIONAL

Simoncini explicó: “La gente no siem-
pre se entera de lo que pasa en el po-
lideportivo, así que dijimos ‘vamos a 
hacerlo en la San Martín’. El clima no 
nos acompañó todo lo que quisimos, 
pero al menos no llovió en ese mo-
mento, lo cual ya es demasiado”. Este 
tipo de exhibición permite a los asis-
tentes apreciar de cerca la diversidad 
de motos, desde las de estilo clásico 
hasta modelos personalizados.

La convocatoria de este año alcan-
zó los 400 inscriptos, una cifra menor 
a los casi 600 registrados en 2023, 
cuando el evento coincidió con un 
recital de La Renga, una banda estre-
chamente vinculada al público moto-
ciclista. Pese a ello, la participación 
fue notable teniendo en cuenta las 

dificultades económicas y logísticas 
que implica un viaje tan extenso. “Hay 
muchos que se aventuran a llegar a Us-
huaia, pero la situación económica de 
viajar, juntar la plata, tantos días afue-
ra… No es fácil para la gente del norte, 
por ejemplo. Desde Buenos Aires les 
demanda más de una semana llegar 
hasta acá”, señaló Simoncini.

Los motoviajeros provenientes de 
provincias como Salta, Córdoba, San-
ta Fe y Entre Ríos, así como de países 
vecinos, enfrentaron los desafíos de 
las rutas patagónicas. Sin embargo, 
este año la región ofreció un clima in-
usualmente benévolo: “La Patagonia, 
que siempre los maltrata bastante, es-
tuvo tres o cuatro días con pleno sol, 
sin viento y buenas temperaturas”, 
comentó el organizador, subrayando 
cómo esto favoreció la experiencia de 
los participantes.

El encuentro no solo representa un 
desafío personal para los motociclis-
tas, sino también un espacio de ca-
maradería y conexión. “Tu objetivo es 
llegar al Moto Encuentro porque que-
rés la foto, porque sabés que te vas a 
encontrar con un montón de gente de 
otros lugares. Hacés contactos, charlás 
de cómo te fue en el viaje”, relató Si-
moncini. La llegada al pórtico de Us-
huaia es, para muchos, un momento 
profundamente emotivo: “Cuando 
llegan acá, todos te dicen lo mismo. 
Llegar, ver las dos torres y sacarse la 
foto… Se largan a llorar. Hay muchos 
que no se sacan el casco porque están 
llorando debajo del casco”.

El evento dejó en claro el impacto 
emocional que tiene el motociclismo 
en quienes lo practican. Para Hugo 
Simoncini, la experiencia de andar en 
moto es indescriptible: “Te subís a tu 
moto, que ya la conocés, o te prestan 
una moto, el hecho de hacer el equi-
librio, meter primera y salir, ya es una 
sensación extraña”.
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qUEDAN POCOS CUPOS PARA LA COLONIA DE 
VERANO DEL CENTRO DE DESARROLLO INFANTIL

La Municipalidad de Ushuaia 
anunció la apertura de inscripciones 
para la colonia de verano del Centro de 
Desarrollo Infantil (CDI) “Jorge Brito”, 
un espacio consolidado en el barrio de 
Andorra que se ha convertido en un re-
ferente para las familias de ese vecin-
dario. Natalia Tejero, jefa del Programa 
de Políticas Públicas para la Primera 
Infancia, destacó por FM Master’s la 
alta demanda que experimenta este 
servicio, al punto de que los cupos dis-
ponibles para las actividades estivales 
se encuentran prácticamente agota-
dos.

Tejero explicó que las inscripciones 
están abiertas para niños y niñas de 
uno, dos y tres años. “De 10 a 14 horas 
la comunidad puede acercarse con el 
documento del niño o niña, junto con 
el adulto responsable, para poder ins-
cribirlos”, señaló. 

Las actividades se organizan en 
bloques quincenales que abarcan des-
de la primera quincena de enero hasta 
la primera de febrero, con el objetivo 
de alcanzar a la mayor cantidad de ni-
ños posible. “Lo que hacemos es rotar 
quincenalmente para abarcar a la ma-
yor cantidad de niños posibles, tanto 
en Andorra como en los alrededores 
y en cualquier otra parte de la ciudad, 
porque está abierto a toda la comuni-
dad”, detalló.

El espacio cuenta con una capaci-
dad limitada de 30 cupos por quince-
na, lo que ha generado gran expecta-

La jefa del Programa de Políticas Públicas para la Primera Infancia de la Municipalidad anunció la apertura de inscripciones para 
el nuevo ciclo de colonias de verano, en un espacio que se consolida en el barrio de Andorra.

VACACIONES EN USHUAIA

tiva entre las familias. Según Tejero, 
la alta demanda quedó en evidencia 
desde las primeras horas del día de 
apertura: “Ya quedan muy poquitos 
lugares. Hoy a la mañana había gen-
te esperando desde muy temprano, 
pese a que sabían que las inscripcio-
nes iniciaban a las 10 de la mañana. 
Estaban desde bien tempranito para 
asegurarse su lugar”.

La situación no es nueva para el 
CDI, que ha experimentado un incre-
mento sostenido en la demanda tan-
to para sus colonias de verano como 
para el ciclo lectivo regular. Este año, 
el cupo de 97 alumnos para 2025 se 
cubrió rápidamente, dejando más de 
40 niños en lista de espera. 

Tejero explicó que, al priorizar las 
inscripciones, se otorga preferencia 
a las familias del valle de Andorra y 
barrios cercanos, así como a aquellas 
que enfrentan situaciones de vul-
nerabilidad, ya sea económica o en 
otros derechos. “En caso de quedar 
vacantes disponibles, se abren a la 
comunidad en conjunto”, aclaró.

El CDI “Jorge Brito” se ha conver-
tido en un punto de referencia para 
las familias de Ushuaia, consolidan-
do su papel como espacio comunita-
rio. “Desde el primer año hasta ahora, 
la comunidad se apropió mucho del 
espacio, lo siente como propio. Es 
un lugar de referencia y punto de en-
cuentro”, subrayó Tejero. 

“Para poder expandirnos nece-

sitaríamos ampliar el edificio. Es un 
proyecto que tenemos, no sé si va a 
poder concretarse en el 2025. Ojalá, 
pueda ser. Al igual que el turno ves-

pertino, que es un proyecto que ve-
nimos sosteniendo, pero el contexto 
nacional nos complica un poco las 
cosas”, expresó.
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COLABORACIÓN CON LA MUNICIPALIDAD

LA FUNDACIÓN GARRAHAN REUNIÓ 34 
BOLSONES DE TAPAS PLÁSTICAS EN USHUAIA
Viviana Remy, referente local de la Fundación, agradeció el trabajo realizado junto al municipio y la cooperativa K’aux, y anunció 
una nueva juntada para los 25 años del programa de reciclado. 

17° ENCUENTRO INTERNACIONAL

Una colaboración conjunta en-
tre la Municipalidad de Ushuaia y 
la Fundación Garrahan permitió re-
colectar 34 bolsones de tapas plás-
ticas, resultado de un esfuerzo co-
lectivo por promover el reciclaje y 
la sostenibilidad en la comunidad. 
Este logro se concretó gracias al tra-
bajo de separación y clasificación 
realizado por la cooperativa K’aux 
en el centro de reciclado local, en el 

marco de un convenio con la Fun-
dación.

Viviana Remy, referente volun-
taria de la Fundación Garrahan en 
la ciudad, destacó por FM Master’s 
la relevancia de esta campaña y 
valoró el compromiso de quienes 
participaron. “Esto tiene que ver 
con un compromiso de todos, y ya 
palpitando lo que va a ser la última 
juntada del año, que para mí eso es 

maravilloso porque se celebran acá 
los 25 años”, expresó, refiriéndose 
al próximo evento que marcará el 
cierre de un año significativo para 
el programa de reciclado.

La campaña no solo reunió un 
volumen considerable de tapas, 
sino que evidenció la importan-
cia de sumar nuevos materiales al 
proceso de reciclaje. “En realidad, 
K’aux, que es la cooperativa que 

trabaja para la Secretaría de Am-
biente de la Municipalidad de Us-
huaia, en cada juntada nos envía 
material. Pero era poco, eran como 3 
o 4 bolsones de tapas, y lo que ocu-
pa mucho volumen son las bases, los 
picos y los tubos. Lo digo para que 
el vecino también pueda sacarlo y el 
día de la juntada llevarlo”, explicó 
Remy, incentivando a la comunidad 
a involucrarse más activamente en 
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LA RED DE VOCES VITALES 
CONO SUR CELEBRÓ SU 
JORNADA ANUAL

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

EL BIM 5 SE SUMA A LOS 
FESTEJOS DEL ENCENDIDO 
DEL ARBOLITO

El pasado 30 de noviembre, se cele-
bró la Jornada Anual de la red de Voces 
Vitales Cono Sur en salón Patricio La-
nusse del Paseo del Fuego, un encuen-
tro que reunió diversas voces con el 
objetivo de abordar temáticas de van-
guardia relacionadas con las mujeres. 

Este evento estuvo enmarcado en 
los tres ejes fundamentales de Voces 
Vitales: liderazgo personal, empode-
ramiento económico y generación de 
redes, abriendo espacios de posicio-
namiento y visibilidad para todas.

Bajo el lema “Delegar para crecer o 
crecer para delegar”, la jornada contó 

En el marco de esta fiesta muni-
cipal, el BIM 5 realizará diferentes 
actividades recreativas a partir de las 
17:30 horas del sábado 7 de diciem-
bre, en el predio de la Barranca. 

En este marco, a partir de las 
17:30 horas del sábado 7 de diciem-
bre, el BIM 5 realizará diferentes pro-
puestas recreativas en el predio de la 
Barranca frente a la Avenida Héroes 
de Malvinas. Las infancias disfruta-
rán de una tirolesa y actividades de 
destreza. Además, podrán sacarse 
fotos con elementos propios de la In-
fantería de Marina y maquillarse con 
temática militar. 

Al respecto, el gerente Ejecutivo 
de la Agencia de Deportes, Cultura 

con una charla excepcional a cargo de 
la licenciada Verónica Sirkovich, quien 
invitó a las participantes a reflexionar 
sobre el crecimiento personal y profe-
sional.

El evento fue transmitido en vivo 
por Streaming a través del canal de 
YouTube de Voces Vitales, permitien-
do que mujeres de todo el Cono Sur se 
sumarán a esta experiencia enrique-
cedora.

Las asistentes disfrutaron de un 
delicioso desayuno y  un taller prác-
tico que brindó herramientas valiosas 
para consolidar lo aprendido.

futuras recolecciones.
La logística para el traslado del 

material también fue fundamental. 
Según Remy, fueron “34 bolsones, 
maravilloso, porque fue esa logísti-
ca de Logan que hizo posible hacer 
el retiro desde el depósito, donde 
uno desvía antes del puente del Río 
Pipo, ahí tienen la recuperación de 
material la Secretaría de Ambien-
te”. Además, agradeció el esfuer-
zo conjunto de la Subsecretaría 
de Ambiente, los integrantes de la 
cooperativa y otros actores locales: 
“Presencié la carga, ayudé a cargar, 
estuve con los chicos de la coope-
rativa, estuve con la Subsecretaria 
de Ambiente. Maravilloso, Nancy y 
Eugenia, la verdad que increíble lo 

que están logrando ahora”.
El reciclaje, según subrayó la vo-

luntaria, no solo evita que los ma-
teriales lleguen al relleno sanitario, 
sino que los reinserta en la cadena 
de consumo con un propósito al-
truista. “Tiene que ver con que es-
tos materiales no sean parte del 
relleno sanitario y vuelvan para el 
Garrahan, para que retornen a la 
cadena de consumo convertido en 
otro material y sean ese dinero que 
se necesita para la salud”, explicó.

El cierre del año estará marcado 
por una actividad especial en di-
ciembre, con la participación de vo-
luntarios, referentes provinciales y 
nacionales del programa de recicla-
do, además de empresas y vecinos. 

“Esta es muy especial porque viene 
la coordinadora de programa, re-
ferentes de varias provincias, re-
ferentes voluntarios, y se celebran 
acá los 25 años del programa. Una 
responsabilidad muy grande, un 
desafío inmenso, pero súper acom-
pañada por muchos voluntarios y 
por empresas que se suman”.

La próxima juntada tendrá lu-
gar el sábado 14 de diciembre, de 
10 a 17 horas, y contará con la co-
laboración de diversos actores, in-
cluyendo cuarteles de bomberos 
y empresas locales. “Los cuarteles 
no solamente abren las puertas, 
sino que ayudan y trabajan a la par 
nuestra”, comentó Remy, quien de-
talló que los puntos de recolección 

incluirán el Cuartel de Bomberos 
Voluntarios de Ushuaia, Bomberos 
Voluntarios Zona Norte y el Cuartel 
2 de Abril.

Con estas acciones, la Fundación 
Garrahan refuerza su mensaje so-
bre la importancia de la empatía y 
el cuidado del ambiente. “Algo que 
siempre recalco es la empatía, que 
no es parte de la basura, que cuando 
nosotros recuperamos algo, es cui-
dar el lugar donde vivimos y es mi-
rar eso como un dinero que se va a 
convertir en la salud de muchos chi-
cos, que tal vez nosotros no los vea-
mos nunca, pero sabemos que eso sí 
existe, que eso funciona y que allá 
vamos con más”, concluyó Viviana 
Remy.

ACTUALIDAD INTERÉS GENERAL

y Turismo, Sebastián Bendaña afir-
mó que “desde el Municipio estamos 
muy contentos porque el BIM 5 y 
sus autoridades comprendan lo im-
portante que es este festejo para Río 
Grande. Siempre lo decimos, esta es 
la fiesta popular más representativa 
de nuestra ciudad, y apenas le lleva-
mos la invitación al BIM no dudaron 
en sumarse con actividades para las 
infancias”.

Para finalizar, Bendaña destacó 
que “acciones como estas represen-
tan una forma más de sumar a dife-
rentes sectores de la sociedad y veci-
nos a este gran festejo que ya es parte 
de la cultura e identidad de Río Gran-
de”.
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ENCUENTROS PARA FOMENTAR 
ESTILOS DE VIDA ACTIVOS Y 
SALUDABLES

Se desarrollarán los martes 3, 10 y 17 
de diciembre, en el Centro Municipal de 
Desarrollo Comunitario (Rafaela Ishton 
1148). Con estos encuentros, los y las 
riograndenses adquirirán herramientas 
para construir hábitos y llevar una vida 
sana. El Municipio de Río Grande invita 
a las vecinas y vecinos a sumarse a es-
tos espacios de encuentro para un estilo 
de vida activo y saludable, donde se les 
brindarán consejos y herramientas para 
la generación de nuevos hábitos en la 
vida diaria.

Los encuentros son desarrollados 
por las Secretarías de Salud y de Género 
y Desarrollo Comunitario. Están a cargo 

RÍO GRANDE

FUEGUINOS PRESENTARON 
SUS PROYECTOS EN LA FERIA 
NACIONAL DE EDUCACIÓN, ARTES, 
CIENCIAS Y TECNOLOGÍA

Alumnos de seis escuelas de Tierra 
del Fuego AeIAS presentaron sus pro-
yectos en la cuarta y última instancia 
de la Feria Nacional de Educación, 
Artes, Ciencias y Tecnología 2024, que 
se llevó a cabo en la ciudad de Buenos 
Aires.

Durante la Feria, con la Tecnología 
y la Ingeniería como ejes, más de 600 
alumnos de todo el país presentaron 
sus proyectos orientados a la con-
cientización sobre una problemática 
determinada, ya sea dentro de las es-
cuelas o de la comunidad.

El colegio Guevara de Río Grande 
llevó a cabo un proyecto basado en la 
domótica, un conjunto de tecnologías 
que permiten el control inteligente de 
la vivienda, pero en este caso, aplicada 
a la escuela, para simplificar la vida de 
los alumnos con algún tipo de disca-
pacidad.

El Politécnico Malvinas Argentinas 
diseñó el videojuego GAME OVER so-
bre la problemática de los perros asil-

vestrados, destacando el cuidado res-
ponsable de mascotas.

El proyecto de los alumnos del cole-
gio Antonio Martín Marte, de Ushuaia, 
se trata de un módulo automatizado de 
rendimiento tecnológico de especies 
comestibles de hongos (MARTECH), 
que contó con la colaboración del Ins-
tituto Nacional de Tecnología Agrope-
cuaria (INTA). El proyecto fue destacado 
por el equipo de evaluadores de la Feria.

El proyecto del Colegio Bicontinental 
Juana Azurduy, de Ushuaia, destinado a 
prevenir a los usuarios sobre las ciberes-
tafas. La Escuela N° 6 Provincia de Entre 
Ríos, Ushuaia, presentó un proyecto de 
hidroponía, un método de cultivo agra-
rio sobre agua, y sin suelo.

Mientras que el proyecto de los 
alumnos de la Escuela N° 38 Raúl Al-
fonsín, de la Base Esperanza en la An-
tártida, presentaron un Juego de mesa 
basado en el juego de la Oca, para crear 
conciencia sobre la magnitud del terri-
torio argentino.

ACTUALIDAD

de profesionales sanitarios, acompa-
ñados por el equipo de Promotoras 
Territoriales de Género del Municipio.

Se llevarán adelante sin inscrip-
ción previa, desde las 14:30 hasta las 
16 horas, en el Centro Municipal de 
Desarrollo Comunitario, ubicado en 
Rafaela Ishton 1148.

El primer encuentro será el martes 
3 de diciembre con la charla informa-
tiva “VIH. Elegí saber”. El martes 10 se 
realizará “Rondas de Juegos” para las 
infancias. Finalmente, el martes 17 se 
diseñará un “Menú navideño a bajo 
costo” para las familias.
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SE PRESENTÓ UNA NUEVA “FIESTA DE LAS 
PROVINCIANÍAS” 

Durante la noche se llevaron ade-
lante las presentaciones artísticas de 
Folklore en Zapatillas, Fuego de Mi Tie-
rra en representación de Salta, Huellas 
del Sur, Ramón Barrenechea por Tierra 
del Fuego, Perfume de Carnaval por 
Córdoba, Tierra Gaucha por Catamar-
ca, Kebrachal, La Telesita de Tucumán, 
Añoranzas por la provincia de Jujuy, Sin 
Fronteras y el cierre de Anahí Piukén 
en representación de la provincia de 
Corrientes. Amenizando la jornada, es-
tuvieron los tradicionales stands don-
de las y los asistentes pudieron degus-
tar los platillos típicos de cada región. 
Durante su presentación, el grupo de 
baile La Telesita, representado por su 
directora Mónica Echazarreta, entregó 
a la secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, un presente alusivo a su 
participación en Cartagena, Colombia 
del Festival Internacional de Danza y 

Con el Centro Cultural Esther Fadul como escenario, vecinos y vecinas disfrutaron de una nueva “Fiesta de las Provincianías” este 
sábado. La propuesta impulsada por el Centro Tradicionalista de Ushuaia Virginia Choquintel, contó con el acompañamiento de 
la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia.

USHUAIA

Música.
Belén Molina, secretaria de Cultu-

ra y Educación, destacó que “contar 
con este nivel de artistas fueguinos y 
fueguinas, como es el caso del cuerpo 
de baile La Telesita que nos represen-
tó en Colombia y trajo a la Reina de la 
Cultura haciendo un trabajo impre-
sionante, es algo que nos llena enor-
memente de orgullo”.

“Les dejo el saludo de nuestro in-
tendente Walter Vuoto, que siempre 
nos indica que sigamos fortaleciendo 
el acompañamiento a la cultura y a 
este tipo de expresiones y actividades 
que ponen en alto nuestros valores y 
tradiciones a través del arte” concluyó 
la funcionaria.

Finalizando Susana Navarro, presi-
denta del Centro Tradicionalista Virgi-
nia Choquintel, agradeció “el acompa-

ñamiento de la Secretaría de Cultura 
y al concejal Nicolás Pelloli que siem-
pre nos acompañan haciendo posible 

este festejo de nuestras provincias en 
una noche con mucha música, danza y 
comidas típicas”.

SE REALIzARÁ EL LANzAMIENTO 
DEL PROYECTO “ACCIÓN POR LA 
BIODIVERSIDAD” 

La Municipalidad de Ushuaia invi-
ta a los vecinos y vecinas a participar 
de la presentación del proyecto Acción 
por la Biodiversidad (AcBio), organi-
zada por la Red de Gobiernos Locales 
por la Sustentabilidad (ICLEI) Argen-
tina y la Asociación Bahía Encerrada 
(ABE), la cual tendrá lugar el martes 3 
a las 17.30 horas en el salón Alakush, 
ubicado en el Parque Nacional de Tie-
rra del Fuego. 

Se trata de un proyecto que tiene 
como objetivo la protección y preser-
vación de los ecosistemas fueguinos, 
por esa razón el municipio de Ushuaia 
ya había sumado a la red que integra 
más de 2.500 municipalidades y pro-
vincias comprometidos con el desa-
rrollo urbano sostenible que impulsan 
la acción local para el desarrollo bajo 
en carbono, basado en la naturaleza, 
equitativo, resiliente y circular.

Cabe mencionar que Ushuaia 

también forma parte del progra-
ma UrbanShift a través del proyecto 
“Ciudades Sostenibles, donde hay 
inversiones integrales bajas en car-
bono y conservación en ciudades 
argentinas”, con la idea de conservar 
la biodiversidad y reducir la degrada-
ción de la tierra en la interfaz urbana 
y periurbana de la ciudad.

Desde la organización solicitaron 
que aquellos vecinos y vecinas que 
gusten participar del lanzamiento 
del programa tengan a bien comple-
tar el siguiente formulario https://
miniurl.cl/0wcco4 el cual estará dis-
ponible en las redes sociales de @
iclei_argentina. Cabe destacar que 
habrá transporte gratuito desde Us-
huaia hasta el Parque Nacional Tierra 
del Fuego, sólo con inscripción pre-
via y con capacidad limitada hasta 
agotar cupo.

PARQUE NACIONAL
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PRODUCTORES YERBATEROS PARALIzAN LA 
COSECHA DE VERANO
A partir de hoy y por cuatro meses no se llevará a cabo la zafrina en reclamo de mejores precios para la hoja verde.

Este lunes se inicia el paro de la 
zafriña (cosecha de verano) de yerba 
mate por cuatro meses (desde el 2 de 
diciembre al 31 de marzo 2025), im-
pulsado por alrededor de 200 produc-
tores de la provincia en reclamo de 
450 pesos por el kilo de hoja verde y la 
regularización del Instituto Nacional 
de la Yerba Mate (Inym), desregula-
do por el Decreto de Necesidad y Ur-
gentica 70/23 del Gobierno Nacional. 
Esta medida de fuerza afectará a mi-

USHUAIA

les de familias de tareferos, quienes 
quedarán sin trabajo y, por ende, sin 
ingresos.

Tras la desregulación del Inym, 
no solamente se vio afectado el pro-
ductor yerbatero que debe entregar 
la hoja verde a secaderos por mon-
tos que oscilan entre los $170 y $230 
y con pagos con cheques posdatados 
de entre 30 y 60 días, sino que tam-
bién refleja la desigualdad estructu-
ral entre los diferentes eslabones de 
la cadena productiva, siendo los ta-
referos los más afectados.

“Hoy los tareferos dependen ma-
yoritariamente de decisiones exter-
nas a su sector y del asistencialismo 
estatal, lo que no resuelve sus pro-
blemas de fondo y afecta su dignidad 
porque lo que reciben equivale a un 
subsidio de indigencia”, señalaron 
un grupo de productores yerbateros 
nucleados en la localidad de Coman-
dante Andresito, principal producto-
ra de yerba mate del país.

El paro de la actividad se resolvió 
en una reunión realizada el pasa-
do 22 de noviembre en la localidad 
de Andresito, de la que participaron 
unos 200 productores de yerba mate 
como estrategia que apuntaría a des-
equilibrar el abastecimiento en gón-
dola, obligando a los molinos a pa-
gar un mayor precio por la hoja a los 
productores.

“Las familias de los trabajadores 
yerbateros estamos en una situación 
de pobreza crónica debido a la mise-

NACIONAL

ria que se nos paga por kilo de hoja 
verde”; dijo el productor Carlos Bork 
de Andresito.

Adhesión del MAM
El Movimiento Agrario de Misio-

nes (MAM) informó que adhiere al 
paro de la cosecha de yerba mate en 
el verano, conocida como “zafriña”, 
que se realiza habitualmente entre 
los meses de diciembre y marzo, en 
reclamo de precios dignos y la res-
titución al Instituto Nacional de la 

Yerba Mate (INYM) de sus facultades 
plenas.

“La medida fue resuelta como una 
manifestación del malestar de las fa-
milias productoras de yerba mate ante 
la gravísima situación que atraviesa el 
sector en la provincia de Misiones”, 
expresó la organización a través de un 
comunicado.

El viernes pasado se concretó en la 
localidad de Comandante Andresito 
una nueva asamblea yerbatera, con la 
participación de más de 150 colonos 
de diferentes puntos de la provincia. 
Allí se analizó la problemática acu-
ciante que se vive como consecuencia 
de la caída de precios y la desregu-
lación del mercado dispuesta por el 
gobierno nacional a través del DNU 
70/23.

Desde el MAM destacaron: “La rea-
lidad muestra que, a un año del inicio 
del gobierno neoliberal de Javier Milei 
y La Libertad Avanza, los únicos be-
neficiarios son las grandes empresas 
que monopolizan la actividad, que es-
tán pagando la mitad de lo que valía la 
yerba mate el año pasado”.

En ese sentido, advirtieron que “el 
panorama es crítico e insostenible”, 
ya que los colonos ni siquiera pueden 
cubrir los costos de producción, lo 
que se resiente especialmente entre 
los tareferos, el último eslabón de la 
cadena.

“Manifestamos nuestro apoyo to-
tal a las medidas de fuerza dispuestas 
democráticamente por las familias 
de agricultores que representan a las 
diferentes zonas yerbateras de Misio-
nes y nos sumamos a la campaña de 
visibilización y concientización de la 
situación. Llamamos a mantener la 
unidad en la lucha y seguir moviliza-
dos en la defensa de nuestro producto 
madre y de todos los derechos adqui-
ridos a favor de la agricultura fami-
liar”, enfatizaron en el documento.

“LA MEDIDA FUE 
RESUELTA COMO 

UNA MANIFESTACIÓN 
DEL MALESTAR 

DE LAS FAMILIAS 
PRODUCTORAS DE 
YERBA MATE ANTE 

LA GRAVÍSIMA 
SITUACIÓN qUE 

ATRAVIESA EL SECTOR 
EN LA PROVINCIA DE 
MISIONES”, ExPRESÓ 
LA ORGANIzACIÓN 

A TRAVéS DE UN 
COMUNICADO.
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FLYBONDI REPROGRAMÓ MÁS DE 70 VUELOS EN 
APENAS 48 HORAS
Las quejas de los usuarios se convirtieron en tendencia en las redes sociales durante el último fin de semana.

La misma noticia que se repite día 
tras día y que afecta a miles de pasa-
jeros. Flybondi, la aerolínea low cost, 
logró convertirse en la líder nacional 
en cancelaciones y demoras en sus 
vuelos. Solo durante el último fin de 
semana se reprogramaron más de 70 
vuelos, lo que afectó a más de 12.000 
personas.

La realidad es que las complicacio-
nes para los usuarios siguen. Solo con 
chequear la página web de arribos del 
aeropuerto internacional de Ezeiza de 
este lunes, se evidencia que Flybondi 
canceló dos vuelos y mostraba demo-
ras en otros dos. Mientras tanto, desde 
la terminal de Aeroparque el panora-
ma es más complicado, al cierre de 
esta nota la low cost ya había cancela-
do dos vuelos (Iguazú y Posadas) y pre-
sentaba demoras en rutas hacia Co-
rrientes, Santiago del Estero, Iguazú, 
Mendoza, Neuquén y Tucumán.

La situación escaló a tal punto que, 
durante las últimas horas, las largas 
filas que se generaron por pasajeros 
afectados por el mal funcionamiento 
del servicio sobrepasaron la capacidad 
de las terminales de recepción.

Una cuestión para nada menor es 

USHUAIA

que las cancelaciones y demoras en 
los vuelos de la compañía aérea no 
solo complican a los usuarios, sino 
que están perjudicando directamen-
te a toda la industria del turismo. Por 
caso, la semana pasada, en un comu-
nicado conjunto, los miembros de las 
cámaras de Turismo y de Comercio e 
Industria y la Asociación Empresaria 
Hotelera Gastronómica de Bariloche 
expresaron “su profunda preocupa-
ción ante las reiteradas cancelacio-
nes de vuelos operados por Flybondi 
hacia y desde esta ciudad”.

Mientras tanto, desde la compañía 
brindan muy escuetas razones para 
tantas cancelaciones y demoras en 
sus vuelos. En líneas generales, la em-
presa alega que los inconvenientes se 
deben a cuestiones “operativas vin-
culadas a la disponibilidad de flota”.

Lo cierto es que las cancelaciones 
frecuentes han sido una constante 
en la operación de Flybondi, lo que 
generó una ola de reclamos por par-
te de los pasajeros. En este marco, la 
ANAC emitió tres actas de infracción 
a la aerolínea, reflejando un historial 
problemático en el cumplimiento de 
las normativas del sector aéreo.

ACTUALIDAD

Aunque actualmente no se han 
impuesto sanciones económicas de-
finitivas, la acumulación de infrac-
ciones podría resultar en multas sig-
nificativas para Flybondi.

Además de las cancelaciones, 
Flybondi enfrenta constantemente 
críticas por problemas técnicos recu-
rrentes en su flota. Desde su puesta 
en marcha se han reportado inciden-

tes relacionados con fallas mecánicas 
que la obligaron a cancelar o retrasar 
vuelos, lo que plantea serias preocu-
paciones sobre la seguridad y el man-
tenimiento adecuado de los aviones. 
Los pasajeros denunciaron no sólo la 
falta de información sobre estas fallas, 
sino también demoras significativas 
en la entrega de equipajes y atención 
deficiente ante incidentes.

SE LLEVÓ ADELANTE LA 
ÚLTIMA PEñA DEL AñO 
“COSTUMBRES ARGENTINAS” 

Se celebró la última peña del año 
“Costumbres Argentinas” en el Colegio 
Sobral de Ushuaia, con la participación 
de familias que se acercaron al lugar a 
disfrutar de una noche de música, baile 
y comida.

Sobre el evento, Matías Machado, 
quien está a cargo de Promoción Terri-
torial provincial, contó que “disfruta-
mos de artistas locales y grupos de ba-
llet, entre ellos los grupos Omar Núñez, 

Danay Núñez, Serenateño, Karina 
Valdés, Trío Norteño, Canto Alegre, 
quienes nos hicieron bailar zambas, 
chacareras y también gato”.

Además, manifestó que “contamos 
con la presencia de más de 300 per-
sonas que visitaron y disfrutaron de 
esta gran peña” y concluyó: “esta fue 
la última peña del año, un encuentro 
familiar donde se pudo disfrutar de 
nuestra tradición y costumbres”.

USHUAIA

EL INSTITUTO PROVINCIAL 
DE IDIOMAS USHUAIA ABRE 
SUS INSCRIPCIONES PARA 
EL CICLO LECTIVO 2025

El Instituto Provincial de Idio-
mas Ushuaia (IPI), abre sus inscrip-
ciones para el Ciclo Lectivo 2025 
para ingresantes a 1° año de los 
idiomas inglés, italiano, portugués 
y talleres nivel inicial para adoles-
centes de italiano y portugués (sin 
conocimientos).

La inscripción se realizará el 
miércoles 4 de diciembre de 7:00 a 
17:00 horas y será el único día habi-

litado, a través del link: https://forms.
gle/NHXHxoovGrRhyFh29

Cabe señalar que los idiomas es-
tán destinados tanto a niñas, niños, 
adolescentes y adultos. 

El sorteo se realizará en vivo por 
el Facebook del Instituto Provincial 
de Idiomas Ushuaia a las 17:30 horas, 
mediante App sorteo y los resultados 
estarán disponibles en el domicilio 
de la Institución, Pasaje Petrel 642, en 
el horario de 9 a 12 y de 14 a 16h.

ACTUALIDAD
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

MILEI RESPALDÓ A BULLRICH TRAS AMENAzAS 
DE MUERTE: “EL CRIMEN NO PAGA”

El Presidente realizó un posteo 
tras la difusión del video de un gru-
po narco. “El que las hace las paga”, 
ratificó

El presidente Javier Milei realizó 
un posteo en respaldo a la ministra 
de Seguridad, Patricia Bullrich, tras 
la difusión del video de un grupo nar-
co con amenazas de muerte hacia la 
funcionaria.

“El crimen no paga ni pagará ja-
más en nuestro gobierno. No será 
rentable ser delincuente. El que las 
hace las paga. Y de ahí no nos vamos 
a mover”, publicó el mandatario en 
sus redes sociales.

La ministra de Seguridad indicó 
este lunes que los especialistas en 
ciberseguridad bajaran la hipótesis 
de que la organización narcoterroris-
ta que aparece en el video en el que 
amenazan de muerte al gobernador 
Maximiliano Pullaro, a ella y al pue-
blo argentino “puede ser de Buenos 
Aires” y remarcó que se van a “ocupar 
de endurecer las condiciones en las 
cárceles”.

Grupo narco difunde video con 
amenazas a Bullrich y Pullaro

“Manejamos la hipótesis de que 
podría ser una banda de Buenos Ai-
res”, reveló Bullrich en declaraciones 
a Radio Rivadavia, a la vez que aña-
dió: “Mantener y profundizar el ré-
gimen de alto riesgo que es del que 
hablan ellos en el video sobre las cár-
celes, sin celulares y prácticamente 
sin visitas”.

USHUAIA

Además, manifestó: “Vamos a 
lanzar un plan para reforzar las zo-
nas de Buenos Aires, Rosario, Córdo-
ba, Mendoza y Tucumán. Nosotros 
vamos a estar donde haya bandas 
y violencia. Queremos redoblar los 
esfuerzos contra la narcocriminali-
dad”.

Asimismo, reclamó al Congreso 
la sanción de la Ley Antimafias, que 
apuesta a penar a los que delinquen 
de manera organizada, en el perío-
do de sesiones extraordinarias al 
sostener que se trata de “un instru-
mento fundamental para lograr el 
éxito”.

Por su parte, destacó el trabajo 
conjunto con el ministerio de Se-
guridad de la provincia de Buenos 
Aires, a cargo de Javier Alonso, y 
reveló que hay acuerdos para “en-
durecer las condiciones en las cár-
celes”. “Todo está en investigación. 
Con el Ministerio de Seguridad de 
la Provincia trabajamos codo a codo 
contra las bandas sin ningún tipo de 
problema”, puntualizó.

“Colaboramos con ellos para que 
el país y los ciudadanos de Buenos 
Aires vivan mejor y vivan más tran-
quilos, así que es nuestra obligación 
no mirar de dónde vienen y de qué 
partido son en el ámbito de la segu-
ridad. Es una instrucción muy pre-
cisa del Presidente”, confesó, y aña-
dió: “Donde haya violencia, donde 
haya bandas, donde nosotros poda-

POLÍTICA

mos con las Fuerzas Federales apo-
yar y colaborar, ahí estamos”.

Tras la viralización del video, Bu-
llrich insistió: “La reacción es redo-
blar los esfuerzos. Generar, mante-
ner y profundizar este régimen de 
alto riesgo que los tiene en las cár-
celes, sin los privilegios que tenían 

antes en las cárceles. Sin celulares, y 
casi prácticamente sin visitas”.

Para la ministra, las restricciones 
han generado un cambio, por lo que 
la cartera que lidera tiene el objetivo 
de reforzar las garantías para que “es-
tos delincuentes no tengan ninguna 
capacidad en las cárceles de acción”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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